
香港文匯報訊 據美國《薩克拉門托蜜

蜂報》13日報道，經過多年不懈努力，

備受美國空軍推崇的天基紅外系統

（SBIRS）終於開花結果，其首顆地球同

步軌道衛星GEO-1開始全面投入使用。

SBIRS主承包商洛克希德．馬丁公司

網站本月13日載文說，GEO-1於2011年5

月7日發射升空，並於當年6月21日發回

首批數據，目前該衛星已經通過嚴格的

檢定性程式，並轉移到最終的目標軌

道。

文章稱，GEO-1是當今世界最先進的

紅外偵察衛星，它配備有非常複雜的掃

描系統，紅外感測器靈敏度極高。該衛

星不僅能探測地球上任何角落的導彈發

射，而且可觀察自然災害的發生與持續

的全過程。

SBIRS在地球低軌道上部署24顆衛
星，能探測全球任何一枚在助推段、末
助推段、特別是中段飛行的彈道導彈。
由於它能提供地平線上空精確的跟蹤數
據，因而能使攔截彈在導彈進入地基雷
達的探測範圍之前就發射出去。
「值得注意的是，這套天基紅外系統

自投入研發至今，美國一直或明或暗地
強調，它將對包括中國在內的整個亞太
地區國家的導彈發射予以特別『關
照』。」
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據中通社18日電 正在敘利亞訪問
的中國外交部副部長翟雋呼籲敘利亞
各方停止暴力，並表示中國希望即將
舉行的敘利亞新憲法全民公投和議會
選舉，以平靜的方式進行。
翟雋18日在大馬士革和敘利亞總統

阿薩德舉行會談以及與反對派代表進
行會晤後表示，中國呼籲敘利亞政
府、反對派和武裝人員立即停止暴
力。翟雋說，中國支持敘利亞政府關
於憲法改革的公投計劃，並希望本月
底的公民投票能夠順利進行。翟雋又
表示，只有在穩定環境下，敘利亞才
可推行廣泛政治改革。
對於中國特使團此次出訪的目的，

中國國際問題研究所所長曲星認為，中國
此舉主要是向敘方傳遞三個信息。第一個
是停止暴力，不管是政府也好、反對派也
好，都不應該使用暴力；第二個是對話，

就是通過不設先決條件性的，包容性的對
話，來展開政治進程；第三個是合作，就
是要有關各方跟阿盟合作，在阿盟的框架
內解決問題。

香港文匯報訊 據俄羅斯「潛望鏡2」網站

16日報道，在中國去年向巴基斯坦出口的3

架ZDK-03預警機圖片網上流傳之後，該機

副總設計師、中電科研究員曹晨接受了《兵

器知識》雜誌的採訪，強調中國有源相控陣

雷達預警機關鍵元器件已經實現國產化，個

別技術方案已實現突破。他還是第一位在公

開媒體上證實中國首型艦載預警機可能使用

運-7平台的官方人士。但是他同時坦承，把

運-7改裝成艦載預警機，登上航母，確實面

臨許多困難，存在一定的風險。

俄媒稱，曹晨在談到中國為巴基斯坦研製

的ZDK-03預警機時指出，ZDK-03預警機名

稱中的「ZDK」就是「中電科」的拼音縮

寫，數字03表明這是中電科繼「空警

2000」、「空警200」之後研製出的第三個預

警機型號。

俄媒稱，曹晨表示，目前預警機機載雷達
發展的主要趨勢是使用有源相控陣，在此領
域中國工業已經實現了從機械掃描到有源相
控陣的跨越，完成了技術上的突破。

運7上航母 仍需大改造
俄媒稱，在談到備受關注的國產航母艦載

預警機的研發問題時，曹晨表示，美國E-2
預警機最大起飛重量26噸，最早是搭載8萬

噸級航母。中國現在的航母平台約為6萬噸
級。相比較而言，最大起飛重量5.3噸、載
重1.7噸的運-12顯得太小，而最大起飛重量
21噸、載重4.7噸的運-7雖然比較接近E-2，
但是運-7的最大起飛重量比E-2的載機C-2A
要輕不少，長度和翼展卻要大不少，因此
運-7在航母上的使用較為困難。但是在目前
沒有更好平台的條件下，他個人認為，運-7
可能還是最為重要的選擇。
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美大學濫發文憑 華駐美使館調查

「海監71」龍年首赴南海維權

華特使籲敘國各方停止暴力

蘋果審查富士康
稱發現大量問題

俄媒：中國運7將改裝成航母艦載機

王岐山在會見時強調，財金合作
是中日經濟合作的重點領域。

希望雙方進一步加強溝通協調，不斷
深化兩國財金領域合作，積極探索貿
易投資本幣結算，促進兩國金融市場
健康穩定發展。

日申購百億美元華國債
本月25日將召開二十國集團財長和

央行行長會議，王岐山指出，當前世
界經濟形勢十分複雜嚴峻，確保全球
經濟復甦是各國面臨的首要任務。中
日兩國作為兩個經濟大國和二十國集
團重要成員，應與其它成員國一道，
同舟共濟，確保二十國集團領導人洛
斯卡沃斯峰會取得成功，推動國際經
濟金融體系改革，促進全球經濟復甦
和增長。
據日本共同社報道，安住淳在會談

結束後對媒體強調：「雙方一致認

為，應要求歐洲各國今後在（建立防
止危機蔓延的）防火牆方面更加努
力。」他還就向國際貨幣基金組織出
資救助歐洲問題稱，日方將與中方
「隨時討論、協調行動」，有意共享包
括出資額在內的各種信息。
為防止歐債危機波及亞洲，中日雙

方一致同意應擴大對陷入金融危機國
家的外幣融資框架規模。雙方還就去
年12月日中首腦達成協議的金融合作
事宜進行了詳細磋商。日本已向中方
申請購買最多100億美元的中國國債。

專家：中日「聯手」救歐機微
中國國際問題研究所歐盟研究中心

主任邢驊接受本報記者訪問時表示，
一段時間以來，日本對援助歐洲表示
了積極態度，主要是出於擴大與歐洲
的外交，發展雙方關係的願望。中國
近來也表現出了積極的態度，表示將

認真考慮就歐債危機問題與歐盟進一
步合作。不過，中日「聯手」應對歐
債危機的可能性不大。他認為，雙方
就此問題最可能的合作是未來彼此積
極交換對歐債危機的評估、交流彼此
對解決這個問題的看法，以及介紹自
己將採取的行動等等。
對安住淳強調應要求歐洲各國今後

在建立防止危機蔓延的防火牆方面更
加努力，邢驊表示，國際社會普遍認
識到，歐債危機是影響世界經濟的一
個問題，是國際社會要共同面對的一
個問題，應該在可能範圍內對解除歐
債危機進行幫助，但同時也要求，歐
盟要加強自己內部的治理，要向國際
社會發出明確信號，即歐盟內部有團
結一致的決心以及準備盡最大力量解
決歐元區負債國家的問題，「這樣才
能給別的國家信心，這是國際社會普
遍對歐盟提出的要求。」

據環球時報19日報道 勞工監督機構
—美國公平勞工協會(FLA)近日前往蘋
果公司供應商富士康在中國大陸深圳
的分廠，並對該廠區工人的勞工等情
況進行審查。該組織負責人宣佈，富
士康在深圳的工廠存在「大量問題」
需要予以解決。
據報道，蘋果公司本月13日要求

FLA對其三大產品合作夥伴的工廠進
行檢查。FLA的負責人范．希爾登在
接受媒體採訪時說：「我們發現了大
量問題。」
報道指出，有關檢查結果的內容，

希爾登沒有提供詳細的內容。預計，

FLA將在近幾周內披露更多有關其檢
查的詳細信息。富士康18日通過郵件
發聲明說：「富士康正充分配合這一
審計工作。我們將根據所有發現的問
題和建議進行評估及採取措施。」聲
明還強調，此次審查非常專業和徹
底。富士康將解決FLA在富士康政策
落實方面發現的任何問題。
另據美國《紐約時報》消息，富士

康集團18日宣佈，將大幅提高其中國大
陸員工的工資。據稱，加班前工資待
遇將提高16%到25%，達到每月約400
美元(約2,517元人民幣)。富士康還稱，
同時將降低廠內工人的加班時間。

據新華網19日電 針對有媒體報道美國
北達科他州迪克森州立大學違規招收外國
學生和發放文憑，中國駐美國大使館教育
處官員18日在接受記者採訪時說，教育處
已同校方取得聯繫，並派員前往迪克森州
立大學了解情況。
教育處相關負責人說，在得知此事後，

教育處方面已於15日派員前往北達科他
州，並與迪克森州立大學及中國留學生取

得聯繫，當前正在努力摸清情況，在最大
限度內為中國學生爭取正當權益。
近日，有媒體報道迪克森州立大學違規

招生並給一些海外留學生發放了畢業證
書，其中有中國留學生。
迪克森州立大學位於美國中北部北達

科他州的迪克森市，是一所公立綜合性
大學，與中國國內不少學校簽署過合作
協議。

據中國海洋報19日電 龍年伊
始，為全力維護中國海洋權益，
強化對管轄海域控制力，13日上
午，伴隨㠥一陣汽笛長鳴，「中
國海監71」船(見圖)從廣州解纜起
航，赴南海海域執行2012年度南
海維權執法任務，這是中國海監
南海總隊在龍年執行南海維權執
法任務的首航。

香港文匯報訊 據俄羅斯軍事工業綜

合體網站報道，隨㠥中國國力的不斷

增長，其海軍潛艇部隊的實力近年來

顯著提升，出海活動的頻率也由2007

年之前的每年數次提高至現在的數十

次。在最近十年中，中國潛艇部隊的

裝備得到全面更新，到2010年初時，

新型潛艇所佔的比重已接近80%。

根據現有的數據，中國最新服役的

數艘「元」級常規潛艇已裝備了「不

依賴空氣」推進裝置（AIP）。就這方

面來說，中國潛艇技術的水準已趕上

俄羅斯。

據美國國防部估計，中國海軍將會

再裝備多達15艘「元」級潛艇。其

中，有5艘潛艇的建造工作已於2010年

中期展開。

有研究機構發佈報告稱，亞洲國家

在今後20年內購買的潛艇數量將高達

111艘。在一系列東南亞國家的海軍發

展計劃中，增強潛艇部隊實力都被作

為一項極其重要的內容。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）中國國務院副總理王岐山19日在京會見日本財務大臣安住

淳，雙方就強化政策協調性、合作應對歐洲債務危機達成了共識。據悉，雙方一致同意推進兩國本幣

結算，並於20日在北京召開討論具體措施的工作會議。中國國際問題研究所歐盟研究中心主任邢驊對

香港文匯報記者表示，未來，中日或將在歐債問題上積極交換意見、互相介紹援歐將採取的措施。

中日本幣結算達共識 同抗歐債危機
王岐山晤日財相 加強兩國財金合作

■18日，中國租借給法國的兩隻大熊貓「圓仔」和「歡歡」經過1個月左右的檢

疫隔離和適應期後，正式在法國博瓦勒野生動物園與遊客見面。「圓仔」和

「歡歡」將在這裡開始牠們為期10年的中法大熊貓繁育合作計劃。 新華社
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■19日，中國國務院副總理王岐山在北京中南海會見日本財務大臣安住淳。 新華社

■網友繪製的中國艦載

預警機側視圖。

■18日，中國政府特使、外交部副部長翟雋

（左）在大馬士革會見敘利亞總統巴沙爾．阿薩

德（右）。 新華社

■美國能探測彈道導彈的紅外預警衛星

效果圖。 資料圖片
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